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村务公开如何监管？

李村镇武屯村临时过渡安置房占地32亩，目前一期工程
已建成71套，可解决300余名群众的租房困难问题。该过渡
安置房水、电、路等设施齐全，亮化美化工程将逐步实施。图
为武屯村临时安置过渡房一角。 温军伟 摄

谱写明日新城新篇章

伊南排涝干渠涉及李村镇东白塔、申明、杨湾、新民、袁付、
石罢、东柿园等7个社区，全长7295米，建成后将兼具观光、休
闲、城区排涝等综合功能。图为伊南排涝干渠石罢段施工现
场。 温军伟 摄

杨万通

开拓大道是连接伊滨区与新区核心区、洛北城区的一条南北向交通要道，跨伊河大桥全长495米、宽45米，工程总造价2.25
亿元，主桥为双塔双索面自锚式悬索桥，是我市首座悬索式景观桥。桥面道路设计为双向六车道，道路净宽约45米，大桥南、北引
道均规划为城市主干路，红线宽60米，设计时速为60公里。图为施工现场。 阮现武 摄

喜看作风转变 气象焕然一新

转作风
促发展

陈晓辉 王振华

近期有群众向区纪工委监察室投诉，反映本村
的村务已经几个月没有公开了，村官在糊弄百姓，百
姓接触不到本村的“内幕”，难道没有人管吗？针对
这个问题，笔者进行了调查。

什么是村务公开？为什么要公开？
【回应】
村务公开是指村民委员会把本村涉及国家的、

集体的和村民利益的事务活动情况，通过一定的形
式和程序告知全体民众，并由群众参与监督村级事
务的一种民主行为。村务公开是人民群众评判农村
党风政风好坏的一个重要标志，也是加强基层民主
政治建设、政权建设和党风廉政建设的一项基础性
工作。

我区对村务公开是怎样要求的？
【回应】
根据《中华人民共和国村民委员会组织法》、《洛

阳市关于进一步深化政务公开加强政务服务的意
见》、《洛阳市党务政务公开工作实施细则》、《伊滨区
党务政务村务公开目录》的规定，我区规定每月6日
左右为村务公开日，各村（社区）要对“五务”（党务、
政务、村务、财务、劳务）进行公开。

各村（社区）需要公开的内容有：与群众利益相
关的政策决策，涉及行政许可的政策决策，需要社会
监督的政策决策，长远发展规划、年度发展计划、财
政预决算、重要工作开展等决策情况，涉及征地、拆
迁、安置、劳务、补偿、招投标、财务等与群众相关的
热点、难点问题，重大工程或重点建设项目等。

如何确保真正的公开？
【回应】
笔者从伊滨区纪工委、财政局及社会事务局获

悉，为切实加强农村基层党风廉政建设，我区自
2011 年开始，全面推行镇村干部定期联合办公制
度、村干部挂牌值班制度、村务公开大台历管理使用
制度、行政村重大事项听证制度、村务公开短信提醒
制度、镇纪委党风廉政建设月巡查制度、群众实名举
报及时办理反馈制度及纪委备案、常态化督查等九
项制度。

要求镇、村两级成立公开工作领导小组，成立村
务监督委员会，对公开工作齐抓共管。纪检、社会事
务、财政部门通过明察暗访、不定期督查等形式，对
公开工作落实情况进行定期督查，把“五务”公开纳
入全区的党风廉政建设考核中，考评结果与干部的
任用相结合。

尤其是2012年以来，我区对公开制度进行了完
善和补充，印发了《关于进一步深化党务公开规范提
升政务公开工作的实施意见》、《党务政务村务公开
目录》、《2012年公开工作要点》、《党务政务村（居）
务公开工作绩效考核办法（试行）》等文件，进一步加
强了对公开工作的指导和督查考核。

我区村务公开情况到底怎样？
【回应】
近日，笔者跟随区公开工作暗访小组，随机抽查

了16个行政村（社区），其中诸葛镇诸葛社区、庞村
镇东庞村“五务”公开栏版面更新及时且整洁美观，
在村显要位置悬挂有村两委干部分工情况表、村干
部值班表、群众办事指南、低保办理细则等版面。

但暗访组也发现个别行政村（社区）公开情况较
差，李村镇武屯社区公开大台历破旧不堪，没有公开
财务开支情况；诸葛镇西白塔社区财务、低保没有公
开；寇店镇寇店村无村干部值班，公开内容没有及时
更新；寇店镇刘李村村委大门紧锁无人值班，无悬挂
规定的相关宣传挂图，没有及时公示财务收支情况。

发现的问题是如何处理的？
【回应】
暗访结束后，区纪工委针对此次暗访中发现的

问题及时发布了通报，对公开工作不力的单位和个
人进行了通报，对相关镇主管公开工作的领导给与
了通报批评或诫勉谈话，并责令区有关部门加大对
全区各行政村（社区）村务、财务、劳务等公开工作的
督查力度，责令相关镇于8月26日前将存在的问题
整改到位，并上报整改结果，对整改不到位的，将按
照有关规定从严进行责任追究。

对于存在的问题，怎样才能标本兼治？
【回应】
有关部门工作人员告诉笔者，目前我区村务公

开工作有所好转，但距制度要求还有差距。存在的
最大问题是制度落实不够到位，个别村干部认识不
足，责任意识不强，存在侥幸心理，存在半公开、假公
开、不公开现象。

针对这种情况，我区将从三个方面督促各项制
度落到实处。

1、强化制度监督。一是监督责任制分工。按工
作责任制，对各单位的落实情况进行监督；二是监督
公开内容。按照公开目录中明确的内容，加强对公
开项目的监督。三是督促问题整改。对群众提出的
问题、暗访中发现的问题、上级业务部门审计的问题
等进行及时、到位的整改，并及时通报整改情况。

2、强化社会监督。从各个层面、各个群体挑选
参政议政能力强、群众公认、综合素质高的党员群众
代表组建公开监督员队伍，实行社会监督员例会制
度，定期通报情况、征求意见；建立常态化的党员群
众意见建议收集、办理、反馈机制，定期组织开展评
议活动，督促各村及时发现问题、改进工作。

3、强化群众监督。区纪工委在区管委会、各镇
政府和106个行政村（社区）及10个安置小区设置了
122 个 举 报 箱 ，并 开 通 了 一 部 举 报 电 话
（15937977915）,还在政府网站上开设了留言栏和网
上举报信箱，全方位接受群众对公开工作的监督。
对于群众反映的问题，区相关部门将及时予以调查
核实、督促整改或查究责任。

8月的伊滨，是一片火热的战场！
全区上下紧紧围绕打赢“十场攻坚战”找问题、出实招、抓落实。在大型项目建设现场，在郁郁葱葱的田野，一处处施工工地，

一张张挂满汗水的脸庞，这些最常见的生活场景，展现活力，蕴藏干劲。这些普通劳动者用汗水浸润土地，用奉献铺垫未来，书写
着“明日新城”的新篇章。

这种默默无闻的奉献精神，让我们内心的敬意和感动油然而生。我们通过手中的相机，记录各攻坚战一线凝心聚力、克难攻
坚的实际行动，以呈现我区发展的新态势、新气势、新趋势！

福民工程8号安置小区工人在紧张施工。 温军伟 摄

伊河大桥建成通车，成为我区通向市区的重要
通道。 阮现武 摄

“你好，伊滨区！”如果你现在有事给区综合办公室打电话，首
先听到的就是这句温馨的话。细节决定成败，区综合办公室从细
节入手，狠抓作风建设，使办公室呈现出严谨规范、务实高效的新
风貌。

这是我区深化“作风转变年”活动的一个缩影。今年以来，我
区持续、深入开展“作风转变年”活动，以作风转变助推六加一攻坚
战，全区上下团结一致，克难攻坚，在区直各科室涌现出一大批可
歌可泣的感人事迹——

“工程质量大于天”

7月12日夜，大雨倾盆。一号安置小区工地上，副指挥长李建
伟带领二十多个人，正冒雨紧张地搬运沙袋、安装抽水泵……清晨
雨停，几千平米的地下车库没有积水。

笔者问，下雨有点积水很正常，为什么非要连夜把雨水排出
去？李建伟说，积水不仅会影响工程进度，而且严重影响周边楼房
的地基质量。工程质量大于天，不干怎么行？

据了解，自一号小区指挥部成立以来，李建伟节假日从没有休
息过，每周只能回家一次。大年三十晚上，他九点多才到家。笔者
问，你们这样累不累？李建伟说，为了老百姓能早日住上新房子，
苦点累点已经习惯了。

“我是伊滨人”

“以前过了春节就要出门挤火车，没想到今年在家门口就找到
了满意的工作！”在洛阳市凯涛金属有限公司上班的李村镇油赵村
村民杨晓平谈及“春风行动”至今仍兴奋不已。

伊滨区开发建设以来，失地农民的再就业问题就成了区
创业就业服务中心的重要工作。为了在失地农民和用工单位
之间搭起一座桥梁，区创业就业服务中心主动开展了“春风行
动”。

2012年春节，鞭炮声还未完全散去，创业就业服务中心全体人
员就冒着严寒开始筹备“春风行动”。考虑到很多农民过完正月就
要出去找工作了，他们加班加点，把原定三月底举办的活动提前到

了农历正月十八。此次活动，共有2763名失地农民签定了就业意
向。

活动中，创业就业服务中心工作人员跑前跑后，忙得不亦乐
乎。活动结束后，时新芳主任喉咙都哑了，一家用工企业的负责人
心疼地端来一杯水，问：“你是谁呀？这么忙。”时新芳笑笑说：“我
是伊滨人。”

“请假是件奢侈的事”

7月24日早上6点，洛阳市第三人民医院病房。经济发展局安
监科的方正克喂母亲吃完药，又洗了母亲换下的衣服，急匆匆地往
单位赶。

前几天，方正克七十多岁的母亲因心脏病需要做支架手术，
住进了医院。母亲病了，他本该在床前侍候，但因为工作忙，只
能白天上班，晚上赶回病房。母亲做手术的时候，他仅仅请了
两天假。方正克说：“工作太紧，对我们来说请假真是件奢侈的
事！”

8月3日9:30，该局安监科的宋利峰忙完手头的工作，才倒了杯
水把药喝下去。小宋感冒发烧已经两天了，因为工作忙总是忘记
了按时吃药。笔者问，九点半才吃药晚不晚？她笑着说，一忙起来
就忘了吃药，也忘了自己还发着烧呢。

经济发展局安监科4个人，负责全区包含煤矿、非煤矿山、危险
化学品等共465家企业的安全监管工作，人手少任务重，对于安监
科全体人员来说，请假成了一件“奢侈”的事。

“在办公室住了三个月”

从5月15日开始，社会事务局的倪育伟就收拾行李住进了区
防汛抗旱办公室。想家的时候，小倪就给家里打个电话。笔者问，
长时间不回家，家人没有意见吗？倪育伟说：“说没有意见是假的，
可是咱这工作就是这样，不能离人。我已经在办公室住了三个月
了。”

防汛工作每年都是社会事务局的头等大事，每逢天阴或者收
到雷电预警，社会事务局的工作人员就更忙了。

“不能为了小家耽误大家”

4月8日，星期日，李斌锋喜迁新居。二十多位亲朋好友欢聚
一堂，共同道贺。左等右等，就是不见李斌锋的影子。这一天，李
斌锋晚上11点才到家。

李斌锋是区纪工委的工作人员，家住佃庄镇酒务村，因为手头
工作多，时间紧，家里新房落成、装修，他都没空回去。李斌锋说：

“盖房、装修，一直没办法回去，可这次搬家确实想回去，特意安排
在星期天，结果当天加班还是没回成，觉得很对不起家人。可咱们
全区都是这种工作形势，不能为了小家耽误大家呀！”

据了解，今年2月－5月，全区信访案件举报比较集中，连续四
个多月，纪工委工作人员星期天从来没有休息过。

“服务态度没啥说”

“现在政府真是跟以前不一样了！过去办事费周折，搭功夫，
多跑好多冤枉路，现在多好，几分钟就办好了，服务态度更是没啥
说的！”8月5日，在区综合服务中心大厅，来社保窗口报销医疗费
的西庞村村民魏安高兴地说。

小窗口大服务，连着百姓和政府。8月1日，区综合服务中心
正式投入使用，除12个服务窗口之外，创业就业服务中心还特别为
老百姓设立了一个投诉窗口。“老百姓如果受了冷遇听到难听话，
这里就是群众说理出气的地方。咱们就是要让群众来监督。”创业
就业服务中心主任时新芳说。

作风转变不是终极目标，为民服务才是根本。我们相信，随着
“作风转变年”活动的深入开展，全区各部门和广大党员干部一定
能与时俱进，齐心协力，建设新伊滨，树立新风貌。我们相信，在伊
滨区这片干事兴业的热土上，新气象将不断呈现，新篇章正加快续
写。
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